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16日，在中國乒乓球公開賽（長春站）男單決賽中奪

得亞軍後，中國男乒選手王皓表示，自己目前暫沒有退
役的想法，未來會更多考慮轉型問題。
王皓說：「按照現在的狀態，我還是希望自己以後能

夠繼續打比賽，但考慮到年齡的問題，我覺得現在可能
會想想未來的發展，而不是僅把眼光局限在比賽的勝負
上。」
作為現今乒壇直板橫打的技術代表，王皓此前曾奪得

世乒賽、世界盃、全運會等多項冠軍，但伴隨 近年來
體能與狀態的下滑，現年30歲的他已經告別了巔峰，他
坦言，自己在與年輕隊員的較量中會時常感受到壓力。
「像張繼科、馬龍、許昕這些後備力量成長都很快，

和這些運動員一起去競爭，自己感覺壓力也非常的大。」
王皓說，「因為畢竟已經到了職業生涯的末段，自己也
會考慮今後的轉型，包括未來的打算，都會去想。」
王皓表示，目前自己的心態很坦然，想一些以後的事

情，放鬆一下自己的心情，重要的是盡可能的享受比賽
的快樂。 ■新華社

國家體育總局小球運動管理中心17
日在體育總局舉行了中國橄欖球奧運
之隊的成立儀式。男、女兩支國家隊
肩負起了中國橄欖球項目在里約奧運
會上嶄新亮相的使命。
兩支國家隊的球員與教練員也正式

亮相。其中中國男隊的教練組組長是
劉勇，女隊的主教練則是鄭紅軍。小
球運動管理中心副主任李大正說：
「奧運之隊的正式成立，標誌 中國
橄欖球吹響了備戰里約奧運會的號
角。中國的橄欖球項目上世紀90年代
誕生在中國的高校，在2002年首次參
加亞運會就獲得了第五名的成績。經
過20多年的發展，國家7人制橄欖球女
隊多次獲得亞錦賽冠軍，確立了亞洲
霸主的地位。男隊在2006年亞運會上
獲得第三名，多次亞錦賽第三名，也
成長成為一支亞洲的強隊。」
李大正透露，在奧運之隊成立後，

小球中心將 手為國家隊建立訓練基
地，並且開始聘請外教的工作，除了
要為兩支隊伍配備專門的體能教練
外，還要在男隊中聘請主教練，為女
隊聘請技戰術教練。兩支隊伍在這個
奧運周期的目標也已經確定，男隊確
保亞洲前三、力爭冠軍，並爭取拿到
奧運會的出線權，女隊的目標是確保
亞洲冠軍，奧運出線，同時在奧運會
上力爭好成績。 ■新華社

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）中超球隊
廣州富力在宣佈前英格蘭主帥艾歷臣上任後，因趕上
國際比賽期，新主帥遲遲未公開露面。17日，富力正
式為艾歷臣舉行加盟儀式，並與媒體見面。談到同在
廣州執教的納比，艾歷臣表示，二人私底下是好朋
友，如今在球場上成為對手，他將盡快調整球隊狀
態，爭取在8月的打 戰中戰勝廣州 大。
在簡短地介紹了中國媒體所熟悉的艾歷臣教練後，

廣州富力俱樂部副董事長陸毅話鋒一轉，稱「對中國
足球感慨很深」，特別是國足在1：5主場輸給泰國隊
後，覺得球隊要在中超立足，除了實力，還有很多場
外的因素，其中，主教練作為球隊的靈魂，尤為重
要。
作為國際知名教頭，對中國男足輸給泰國隊如何

看？艾歷臣表示，他並沒有觀看這場比賽的直播，不
過，在得知中國隊5球輸給泰國隊後，覺得十分驚
訝。「我不知道該怎麼評價，怎麼說呢，祝賀泰國
隊。」艾歷臣的戲謔引起全場笑聲。
由於富力今年的狀態並不好，積分靠後。對於球隊

的目標，俱樂部方面並沒有給艾歷臣提出明確的指
令。不過，艾歷臣表示，目前，球隊與中超前三名的
分差並不大，下半程將力爭提升名次，爭取拿到亞冠
參賽資格。
談到比賽，納比率領的同城對手廣州 大不得不

說。艾歷臣表示，他和納比私交很好，是多年的老朋
友。雖然同在廣州，目前兩人並未見面。「我今晚會
打電話給他，一起吃飯聊天，看是他請客還是我請
客。」他笑言。兩人會談什麼，他表示，99%會和足
球有關，其他的也許是讓他介紹一些廣州的意大利餐
廳給我。

「萬人迷」碧咸重臨中國。昨
日現身北京「中國青少年足球發
展暨中超聯賽推廣大使慈善捐贈
啟動儀式」的碧咸更聯同妻子之
名做善事，二人慷慨捐贈球衣和
義賣跑車，為籌集中國青少年足
球發展基金不遺餘力。另外，碧
咸入駐新浪微博，短短6小時，便
吸引近20萬個粉絲關注。
身為中國青少年足球發展及中

超聯賽推廣大使，「萬人迷」碧
咸今趟訪華之旅以推廣中國足球
運動發展為首要任務。在慈善騷
上身體力行，把其職業生涯極具
意義的6件球衣大方捐贈，包括英
格蘭國家隊、英超曼聯、西甲皇

家馬德里、美國大聯
盟洛杉磯銀河、意甲
AC米蘭及法甲巴黎聖
日耳門。至於身為
「萬人迷」老婆的維多
利亞亦不遑多讓，把
一輛跑車捐給中國青
少年足球發展基金義
賣，實行夫妻同心，
為中國足球出一分
力。
除了為善，剛於今

夏宣佈退役的碧咸亦再次與北京
球迷大談他充滿傳奇色彩的球員
生涯。而行程排得密一密的碧
咸，接下來會去南京、上海和杭

州，為中國足球做相關的推廣工
作，同時更會觀看杭州綠城對陣
北京國安的中超聯賽比賽。

■香港文匯報記者黃舒慧

甲一籃球今續演季後賽
香港籃球聯賽男子甲一組賽事，今

晚假灣仔修頓室內場館進行男子甲一
組季後賽次日賽事，頭場晚上7時正角
逐，由福建出戰飛鷹；尾場壓軸戰由
南華與永倫對壘，8時45分上演，票價
55元正，長者及學生優惠票30元，門
票由5時起發售，每人限購4張。

史冬鵬戰世錦賽機會微

史冬鵬第六次參加莫斯科世錦賽男
子110米欄比賽的希望越來越渺茫了。
這位曾經站在世錦賽決賽跑道上的跨
欄名將，在16日的全國冠軍賽跑出13
秒48，儘管獲得冠軍，但沒有達到13
秒40的世錦賽A標。從2003年巴黎世錦
賽開始，史冬鵬連續參加了五屆世錦
賽、三屆奧運會，但進入2013年以
來，史冬鵬始終未能找到最佳狀態。
中國另外一名跨欄運動員謝文駿則已
獲得了世錦賽的入場券。　 ■新華社

貴州人和小勝上海申鑫
結束了短暫的暫停之後，16日中超

再起烽火。16日19時35分，中超聯賽
開始第7輪一場補賽，貴州人和在貴陽
奧體中心主場迎戰上海申鑫。上半場
第40分鐘，貴州人和西班牙外援前鋒
拉法強力頭球破門，為貴州首開紀
錄；最終1：0的比分保持到終場結
束。本輪過後，貴州人和積24分，緊
追廣州 大、山東魯能之後排第三
位。 ■新華社
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艾歷臣不懼納比
打 戰誓挫 大

慈善捐贈助力青少年足球碧咸

相比今年4
月舉行的韓國公開

賽，中乒賽雙打比賽中國隊以外的
選手參與積極性更高，涉及的隊更多。其中
張繼科搭配法國的馬內特，王皓搭檔法國的蓋廷，樊
振東與韓國人姜東秀配對，馬龍、閆安則分別與德國
名將波爾和奧恰洛夫搭檔，最終後兩對選手如願挺進
男雙決賽。
在女雙比賽中，白俄羅斯的帕夫洛維奇、德國選手

吳佳多和土耳其選手侯美玲、荷蘭的李佼也分別採用
「跨協會配對」的方式殺入16強，本次中乒賽儼然成
為推行跨協會雙打配對的又一塊「試驗田」。

波爾：雙贏嘗試

16日晚間舉行的新聞發佈會上，德國選手波爾表
示，這種「跨協會配對」是一種雙贏的嘗試，一方面
對於中國隊選手而言，可以更好地與其他運動員交流
溝通提升外語水準，對其他運動員來說，能與中國球
友一起切磋技戰術，同時也可以向中國球員學習，總
而言之這種模式非常有意思。」
波爾總結說：「這次比賽跟馬龍技戰術配合得非常

好，馬龍是一個進攻型的選手，我們兩個人對於今天
的組合是非常滿意的，第一次搭檔儘管還有一些戰術

細節有待
商榷，但結果證明了
我和馬龍組合是成功的。」
「如果國際乒聯規則允許，明年東京世

錦賽我不排除和馬龍配對參賽，中國隊有很多頂尖
的男運動員，與任何一位組合都能取得好成績，不過
我的搭檔首選依然是馬龍，希望以後能有機會繼續和
他並肩戰鬥，」波爾說。
獲得雙打亞軍的中國小將閆安說：「今天和奧恰洛

夫搭檔感覺非常好，我們兩個人很享受比賽的過程，
雙方打得一度也比較焦灼，第二局有過一些思想上的
波動，導致在一些關鍵球上沒有處理好。比賽盡了全
力，更多的是給觀眾帶來全新組合感覺，我想我們達
成了最初的這種目標吧。」

提案納入世乒賽

對於「跨協會組合」雙打配對的提案，國際乒聯主
席沙拉拉在今年3月世界盃團體賽期間表示「這是很

好 的 想
法」。沙拉拉說，我
知道這是劉國梁的主意，建議
不同協會的球員組合雙打，這樣可以互
相學習，也能增進友誼，尤其是其他選手能通過這
種組合向中國隊學習，畢竟中國隊目前非常強大。
中國乒協競賽部主任張曉鵬表示，「雙打比賽運動

員『跨協會配對』是一個大趨勢，將其納入世乒賽之
中最快也要在明年的東京世乒賽之後，期間需要各協
會意見統一並且拿出提案，在國際乒聯代表大會上審
議投票後方能通過，」張曉鵬說，「從幾次公開賽的
實際效果來看，跨協會配對的運動員之間互動加強

了，同時也
增添了比賽的懸念和
精彩程度，雖然無形中削弱了中
國隊金牌大包大攬的可能，但其他隊伍也
能看到機會，這對於世界乒乓球整體水準的提高很
有幫助。」 ■新華社

2013年中國乒乓球公開賽（長春站）16日晚決出男

女單雙打冠軍，備受關注的男雙決賽中，跨協會組合

馬龍／波爾在先失一局的情況下連扳三局，3：1逆轉

戰勝閆安／奧恰洛夫組合奪冠，繼韓國公開賽張繼

科／徐賢德、馬龍／李廷佑會師決賽之後，男雙

賽場再一次成為「跨協會組合」的天下。
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■馬龍（右）

與德國選手波

爾奪得男雙冠

軍。 新華社

■閆安(左)與德

國選手奧恰洛夫

打入男雙決賽。

新華社
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新華社

■王皓在中

乒賽男單摘

銀。新華社

■史冬鵬(中)周日在全國冠軍賽奪冠。新華社

■國家欖球隊每年都來港參加七人賽。

資料圖片

■碧咸捐贈球衣和跑車支持中國青少年足球公益

項目。 法新社

■富力副董事長陸毅（右）向艾歷臣贈送球衣。 新華社


